

Memento : le chantier sur la bonne voie

La Présidente Dominique Santoni a effectué une visite sur le chantier de Memento, futur Pôle des patrimoines de Vaucluse, à Avignon Agroparc. L'occasion de passer en revue l'avancée des travaux de cette immense structure de 11 600 m², qui accueillera notamment, en 2025, les Archives départementales et le Service départemental d'archéologie.

Publié le 29 mars 2024



La Présidente Dominique Santoni a effectué une visite sur le chantier de Memento, futur Pôle des patrimoines de Vaucluse.

Présentes depuis le lancement du chantier en janvier 2023, les grues ont quitté dernièrement le site, marquant la fin des opérations de gros œuvre et la réalisation des structures en béton. La toiture du hall principal sera réalisée prochainement. Ce hall, largement vitré, sera le point d'entrée du public. Il desservira les différents espaces au rez-de-chaussée (salle de lecture, auditorium et salles d'exposition ou de détente).

Autant dire que le chantier avance à grands pas, comme a pu le constater la Présidente Dominique Santoni, lors d'une visite de terrain, accompagnée d'Elisabeth Amoros, Vice-Présidente chargée de la Culture, de la Culture Provençale et du Patrimoine.

L'occasion aussi de faire le point sur le calendrier des travaux jusqu'à l'ouverture de Memento, prévue pour la fin de l'année 2025. L'heure est actuellement aux travaux de second-œuvre (cloisons, électricité, plomberie...) mais aussi à la pose des menuiseries, portes et fenêtres, et des cloisons. Cette opération durera jusqu'à la fin de l'année 2024.

Autre étape, la réalisation des façades en terre cuite qui se déroule depuis plusieurs mois. Les façades de Memento seront constituées d'une « double peau » autour des magasins d'archives, permettant de réguler la température et l'hygrométrie de ces grands volumes.



Autre moment important, les aménagements extérieurs, qui commenceront en juin prochain. Le futur Pôle des patrimoines de Vaucluse fera, en effet, une large place aux arbres et à la verdure : verger et chânaie. Il sera ensuite temps de finaliser l'aménagement des différents espaces avec la pose des mobiliers, prévue pour le début 2025.

Une étape indispensable en vue du déménagement, à partir de la deuxième partie de l'année 2025, des collections des différentes structures qui rejoindront Memento : les Archives départementales, le Service d'archéologie du Département, les réserves des trois musées départementaux, une partie des archives du Grand Avignon et le Centre de Conservation et d'Etudes de l'Etat regroupant les collections archéologiques vaclusiennes.



Un projet de 31 millions d'euros (budget travaux)

Département de Vaucluse : 16 M€

Les autres financeurs :

- Etat : 7,3 M€
- Région SUD PACA : 6,94 M€
- Grand Avignon : 651 728 €



Une centrale photovoltaïque sur les toits

En toiture, 500 m² de panneaux photovoltaïques horizontaux apporteront un complément d'énergie verte. La puissance produite sera de 105 kW environ. Cette électricité sera directement utilisée par le bâtiment, en autoconsommation, et le surplus pourra être revendu.





DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09